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Stadt Teupitz 
 
 

Niederschrift 
öffentliche/nichtöffentliche Sitzung der Stadtverordnetenversammlung Teupitz 
 

Sitzungstermin: Montag, 24.02.2020 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 21:40 Uhr 

Ort, Raum: Schulaula, Lindenstraße 4, 15755 Teupitz 

 
Anwesenheit: 
 

Anwesende Mitglieder 
 
 

Stadtverordnete 
 
 Herr  Bernd-Axel Lindenlaub    

 Herr  Dirk Schierhorn    

 Herr  Robert Aldus    

 Herr  Dietrich Briesenick-Müller    

 Herr  Lars Gehrike    

 Herr  Mario Hecker    

 Herr  Uwe Kulessa    

 Herr  Ingo Nitsche    

 Frau  Karoline Schwarz    

 Frau  Manuela Steyer    

 Herr  Thomas Tappert    

 Frau  Anita Urspruch    

 Frau  Kathrin Witzmann    
 

Protokollant 
 
 Frau  Gaby Schiller    

 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil: 
 

1. zur Geschäftsordnung  
 

1.1. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 

1.2. zur Tagesordnung  
 

1.3. Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 
20.01.2020 

 

 

2. Aktuelles  
 

2.1. Bericht des Bürgermeisters  
 

3. Einwohnerfragestunde  
 

4. Anfragen von Abgeordneten  
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5. Anträge von Fraktionen  
 

5.1. Antrag der Fraktion "Bürger für Bürger" 01-2020  - 
Getränkeversorgung während des Mittagessens für die 
Schul- und Hortkinder 

 

 

6. Beratung und Beschlussfassung von Verwaltungsvorlagen 
für die Stadtverordnetenversammlung 

 

 

6.1. Getränkeversorgung zur Mittagsverpflegung an der 
Grundschule Teupitz 

TEU-147/20-BV 

 

6.2. Neubesetzung des Bauausschusses TEU-148/20-BV 
 

6.3. Wahl von zwei weiteren Mitgliedern in den Amtsausschuss TEU-149/20-BV 
 

6.4. Wahl von vier Mitgliedern in die Verbandsversammlung des 
Abwasserzweckverbandes Teupitzsee 

TEU-150/20-BV 

 

6.5. Benennung von Vertretern der Stadt Teupitz für den Kita-
Ausschuss 

TEU-152/20-BV 

 

6.6. Wahl eines Vertreters in die Schulkonferenz TEU-151/20-BV 
 

7. Bauanträge  
 

8. Sonstiges  

Nichtöffentlicher Teil: 
 

9. zur Geschäftsordnung  
 

9.1. zur Tagesordnung  
 

9.2. Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 
20.01.2020 

 

 

10. Beratung und Beschlussfassung von Verwaltungsvorlagen 
für die Stadtverordnetenversammlung 

 

 

11. Grundstücksangelegenheiten  
 

11.1. Grundstückskauf Verkehrsfläche Teupitz Höhe TEU-146/20-BV 
 

11.2. Antrag zur Eintragung einer beschränkt persönlichen 
Dienstbarkeit für E.DIS Netz GmbH in der Gemarkung 
Teupitz und Tornow 

TEU-144/20-BV 

 

12. Personalangelegenheiten  
 

12.1. Unbefristete Einstellung einer Erzieherin TEU-145/20-BV 
 

13. Verschiedenes  
 
 
Niederschrift: 

Öffentlicher Teil: 

zu 1 zur Geschäftsordnung  
 

 
…. 
 

zu 1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 

Herr Schierhorn eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Einladung 
ordnungsgemäß und fristgerecht versandt wurde und die Beschlussfähigkeit 
gegeben ist. 
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zu 1.2 zur Tagesordnung  
 

 
Antrag 02-2020: die Fraktion Bürger für Bürger stellt den Antrag, dass die TOP 6.2 
bis 6.6 nicht abgestimmt werden und die bisherigen Mitgliedschaften bestehen 
bleiben.    
 

Abstimmungsergebnis:  
 
Gesetzliche Zahl: 13  
davon anwesend: 13  
dafür: 2  
dagegen: 10  
Enthaltung: 1  
 
 

zu 1.3 Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung 
vom 20.01.2020 

 

 

Keine Einwände 
 
 

zu 2 Aktuelles  

…. 
 

zu 2.1 Bericht des Bürgermeisters  
 

 
– Es erfolgte die Bildung der neuen Fraktion Bürger für Bürger. Es gibt nun 2 

Fraktionen „BNW“ und „BfB“ sowie Herrn Briesenick-Müller für die CDU und 
einen fraktionslosen Bürgermeister.  Aufgrund dieser neuen Konstellation hat 
lt. Amt eine Neuwahl der Ausschussmitglieder zu erfolgen (siehe auch 
Begründungen zu den entspr. TOPen)..  

– Bericht aus dem Amtsausschuss: Frau Löwe wurde ausdrücklich für ihre 
kulturelle Tätigkeit mit der losen Künstlervereinigung gewürdigt. 

– Es gibt öffentliche W-Lan Punkte an der FFW in Egsdorf und am Fontanepark 
in Teupitz, 3 weitere Punkte werden noch eingerichtet. 

– Die Tagung der Arbeitsgruppe Amtskita fand am heutigen 24.02.2020 statt. 
Regelungen zur Übertragung müssen gefunden werden.  

– Zugbrücke in Groß Köris: Die Öffnungszeiten werden ab der Saison stark 
verringert. BM will sich mit den BM zusammensetzen und einen Kompromiss 
zu finden. 

– Einsatz von Herr Habermann zur Akquise von Fördermitteln im Amtsbereich: 
Er soll ab März in Märkisch Buchholz ein Büro bekommen. 

– Haushalt für das Amt Schenkenländchen: Teupitz hat sich enthalten, da er 
maßgebliche Verschlechterung für Teupitz bedeutet. Dennoch muss das Amt 
funktionsfähig gehalten werden. 

– Es wurde beschlossen den Antrag für Fördermittel zu stellen, um die digitalen 
Infotafeln aufzustellen. In Teupitz ist vorgesehen, am Markt eine analoge Tafel 
durch die digitale ausgetauscht. 

– Der Maßregelvollzug in Teupitz wird zum Jahresende 2020 geschlossen. 
 



 Seite: 4/11 

 

 
 

zu 3 Einwohnerfragestunde  
 

- Herr Natschke:  Das Bauamt machte die Aussage, dass die Zugbrücke 
geschlossen wird. BM: Es gibt in Teupitz diesbezüglich keine Informationen. 
Herr Theel: es gibt Diskussionen zur Sperrung der Brücke bzw. zum Abbau, 
um die Baumaßnahmen durchzuführen. Es kann eventuell zu Behinderungen 
kommen. 

- Herr Natschke: Bittet um bessere Informationen an die betroffenen Anlieger 
und Gewerbetreibende. 

- Herr Ilk. Die Angler haben das Grundstück an der Badestelle Egsdorf 
gereinigt. Am 8.7 2019 gab es einen Anruf beim Ordnungsamt, damit die 
Stadtarbeiter mähen. 5 Anrufe wurden getätigt, der letzter Anruf war im 
Januar. Es gab die Auskunft, dass die Stadtarbeiter krank sind. Blätter wurden 
nicht beräumt. Es muss regelmäßig gereinigt werden.  BM: die beiden 
Stadtarbeiter schaffen es nicht immer alles in Ordnung zu halten. Das 
Ordnungsamt muss besser arbeiten. 

- Herr Kuhla: Eine Grundreinigung ist durch die Egsdorfer Bürger erfolgt, 
danach sollte regelmäßig gemäht werden. Bürger sehen regelmäßige 
Arbeitseinsätze nicht ein, wenn dann von den Stadtarbeitern nicht regelmäßig 
gesäubert wird. BM wird Frau Merthin wiederholt darauf hinweisen. 

- Frau Fleischer: Wie ist die Planung für die Landesstraße? BM hat einen 3 
Monats Rhythmus, um beim Land nachzufragen. Auskunft vom Land: Es gibt 
keinen Planer die für den Landesbetrieb arbeiten. BM wird sich weiter an die 
Vorgesetzten wenden. Dennoch ist der gesamt Prozess sehr unbefriedigend, 
da es permanent neue Gründe gibt, warum es hier nicht voran geht. 

- Herr Fleischer: Ausbau Kohlgarten, wie ist der Stand? BM: Die 
Durchführungsbestimmungen sind noch nicht veröffentlicht. 

…. 
 

zu 4 Anfragen von Abgeordneten  
 

- Herr Briesenick bot an, ehrenamtlich die Baubegutachtung zu machen. BM 
und Herr Theel schlagen vor, dass  Herr Briesenick dafür verantwortlich sein 
kann, der sih dazu bereit erklärt hat. Beschluss wird geprüft und der SVV 
vorgelegt.  

- Frau Witzmann: Was ist mit der Treppe auf dem Friedhof Egsdorf? BM: Keine 
neuen Informationen, da noch kein Haushalt besteht. 

- Frau Witzmann: Wie ist der Stand GUS Gelände? BM: Keine Neuigkeiten. 
Nächster Termin ist eine Zusammenkunft im März mit dem Investor.  

- Frau Witzmann: Wie steht es mit dem Schulneubau? BM Keine Neuigkeiten. 
- Frau Schwarz: Stand Gerätehäuser? Herr Theel keine Infos.  
- Frau Schwarz: Probe Verkehrszeichen? Herr Theel: auch keine neuen 

Informationen, es wird einen Termin mit dem Straßenverkehrsamt geben.  
- Frau Schwarz: Der Abwesenheitsassistent der Mitarbeiter im Amt im 

Mailprogramm ist immer noch nicht eingerichtet. Herr Theel will sich darum 
kümmern. 

- Herr Theel bittet um vorherige Terminabsprache mit dem Amt für Anliegen der 
Stadtverordneten um unnötige Mehrarbeit zu vermeiden. Erster 
Ansprechpartner ist jedoch der BM. 

…. 
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zu 5 Anträge von Fraktionen  
 

…. 
 

zu 5.1 Antrag der Fraktion "Bürger für Bürger" 01-2020  - 
Getränkeversorgung während des Mittagessens für die 
Schul- und Hortkinder 

 

 

Vorschlag 1: Der Essensanbieter wird beauftragt, weiterhin ein Getränk pro Essen 
mitzuliefern. Die zusätzlichen Kosten trägt die Stadt. Frau Krumrei erhält eine 
dauerhafte Erhöhung der wöchentlichen Arbeitszeit um zwei bis drei Stunden. 
 
 
 

Abstimmungsergebnis:  
 
Gesetzliche Zahl: 13 
davon anwesend: 13 
dafür: 2 
dagegen: 10 
Enthaltung: 1 
 
Auf der Grundlage des § 22 der Brandenburger Kommunalverfassung (BbgKVerf) 
waren keine/folgende Abgeordnete von der Diskussion und Abstimmung 
ausgeschlossen: 
 
 

Vorschlag 2: Die Getränkeversorgung wird durch Frau Krumrei selbst organisiert 
(bspw. In Form von mit Leitungswasser gefüllten Krügen etc.) Frau Krumrei erhält 
eine dauerhafte Erhöhung der wöchentlichen Arbeitszeit um drei Stunden. 
 
 
 

Abstimmungsergebnis:  
 
Gesetzliche Zahl: 13 
davon anwesend: 13 
dafür: 2 
dagegen: 10 
Enthaltung: 1 
 
Auf der Grundlage des § 22 der Brandenburger Kommunalverfassung (BbgKVerf) 
waren keine/folgende Abgeordnete von der Diskussion und Abstimmung 
ausgeschlossen: 
 
 
 

zu 6 Beratung und Beschlussfassung von 
Verwaltungsvorlagen für die 
Stadtverordnetenversammlung 

 

 

 
…. 
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zu 6.1 Getränkeversorgung zur Mittagsverpflegung an der 
Grundschule Teupitz 

TEU-147/20-BV 

 

 
…. 
 

Beschluss:  
  
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Teupitz beschließt, den Beschluss vom 
25.11.2019 zum Wechsel des Essenanbieters für die Schul- und Hortverpflegung in 
Teupitz, ohne den Zusatz „inklusive Getränk“.  
 
 

Abstimmungsergebnis:  
 
Gesetzliche Zahl: 13 
davon anwesend: 13 
dafür: 10 
dagegen: 1 
Enthaltung: 2 
 
Auf der Grundlage des § 22 der Brandenburger Kommunalverfassung (BbgKVerf) 
waren keine/folgende Abgeordnete von der Diskussion und Abstimmung 
ausgeschlossen: 
 

zu 6.2 Neubesetzung des Bauausschusses TEU-148/20-BV 
 

 
…. 
 

Beschluss:  
  
Die Stadtverordnetenversammlung stellt fest, dass die nachfolgend durch die 
Fraktionen benannten Stadtverordneten Mitglieder des Bauausschusses sind: 
 
 
a) auf Vorschlag der Fraktion BNW 
1. Herr Hecker 
2. Herr Tappert 
3. Herr Nitsche 
4. Herr Briesenick-Müller 
 
Stellvertreter sind: 
1. Herr/Frau……………………. 
2. Herr/Frau…………………… 
3. Herr/Frau …………………. 
4. Herr/Frau ............................ 
 
b) auf Vorschlag der Fraktion BfB 
5. Frau Witzmann 
 
Stellvertreterin ist: 
5. Frau Schwarz 
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Abstimmungsergebnis:  
 
Gesetzliche Zahl: 13 
davon anwesend: 13 
dafür: 13 
dagegen: 0 
Enthaltung: 0 
 
Auf der Grundlage des § 22 der Brandenburger Kommunalverfassung (BbgKVerf) 
waren keine/folgende Abgeordnete von der Diskussion und Abstimmung 
ausgeschlossen: 
 

zu 6.3 Wahl von zwei weiteren Mitgliedern in den 
Amtsausschuss 

TEU-149/20-BV 

 

 
…. 
 

Beschluss:  
  
Die Stadtverordnetenversammlung stellt fest, dass die nachfolgend durch die 
Fraktionen benannten Stadtverordneten weitere Mitglieder des Amtsausschusses 
sind: 
 
a) auf Vorschlag der Fraktion BNW 
1. Herr Lindenlaub 
2. Herr Hecker 
 
Stellvertreter sind: 
1. Herr Tappert 
2. Frau Steyer 
 
 

Abstimmungsergebnis:  
 
Gesetzliche Zahl: 13 
davon anwesend: 13 
dafür: 11 
dagegen: 0 
Enthaltung: 2 
 
Auf der Grundlage des § 22 der Brandenburger Kommunalverfassung (BbgKVerf) 
waren keine/folgende Abgeordnete von der Diskussion und Abstimmung 
ausgeschlossen: 
 

zu 6.4 Wahl von vier Mitgliedern in die 
Verbandsversammlung des Abwasserzweckverbandes 
Teupitzsee 

TEU-150/20-BV 

 

 
…. 
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Beschluss:  
  
Die Stadtverordnetenversammlung stellt fest, dass die nachfolgend durch die 
Fraktionen benannten Stadtverordneten Mitglieder der Verbandsversammlung sind: 
 
a) auf Vorschlag der Fraktion BNW 
1. Herr Schierhorn 
2. Herr Hecker 
3. Herr Kulessa 
 
Stellvertreter sind: 
1. Herr Nitzsche 
2. Herr Gehrike 
3. Herr Tappert 
 
b) auf Vorschlag der Fraktion BfB 
4. Frau Schwarz 
 
Stellvertreterin ist: 
4. Frau Witzmann 
 
 

Abstimmungsergebnis:  
 
Gesetzliche Zahl: 13 
davon anwesend: 13 
dafür: 13 
dagegen: 0 
Enthaltung: 0 
 
Auf der Grundlage des § 22 der Brandenburger Kommunalverfassung (BbgKVerf) 
waren keine/folgende Abgeordnete von der Diskussion und Abstimmung 
ausgeschlossen: 
 

zu 6.5 Benennung von Vertretern der Stadt Teupitz für den 
Kita-Ausschuss 

TEU-152/20-BV 

 

Der Vorschlag für offene Wahl wird von der BfB-Fraktion abgelehnt, weswegen eine 
geheime Wahl stattfindet. Im Wahlausschuss sind Frau Schwarz und Herr Gehrike.    
 

Wahlergebnisse:  
  
Für den Kita-Ausschuss als Mitglied: Herr Aldus 
Dafür:   11 Stimmen 
Dagegen:    2 Stimmen 
 
Für den Kita-Ausschuss als Stellvertreterin Frau Urspruch 
Dafür:   11 Stimmen 
Dagegen:  1 Stimme 
Ungültig: 1 Stimme 
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Für den Hort-Ausschuss als Mitglied: Frau Urspruch 
Dafür:   9 Stimmen 
Dagegen:  4 Stimmen 
 
Für den Hort-Ausschuss als Stellvertreter: Herr Aldus 
Dafür:   12 Stimmen 
Dagegen:  0 Stimmen 
Ungültig: 1 Stimme 
 

zu 6.6 Wahl eines Vertreters in die Schulkonferenz TEU-151/20-BV 
 

Der Vorschlag für offene Wahl wird von der BfB-Fraktion abgelehnt, weswegen eine 
geheime Wahl stattfindet. Es findet eine geheime Wahl statt. Im Wahlausschuss sind 
Frau Schwarz und Herr Gehrike.    
…. 
 

Wahlergebnisse:  
  
Als Vertreter der Stadt Teupitz in der Schulkonferenz werden vorgeschlagen:   
 
Herr Schierhorn 9 Stimmen 
Frau Witzmann 3 Stimmen 
 
1 Stimme war ungültig  
 
Als Stellvertreter für den Vertreter der Stadt Teupitz in der Schulkonferenz wird 
vorgeschlagen:   
 
Herr Aldus    
 
Dafür:   9 Stimmen 
Dagegen:  1 Stimme 
Ungültig: 3 Stimmen 
 
 

zu 7 Bauanträge  
 

Die Bauanaträge werden zur Kenntnis genommen. 
 

zu 8 Sonstiges  
 

 
- Herr Fleischer: es ist traurig, dass die Stadtverordneten sich so zerstritten 

haben. Der Umgang miteinander sollte überdacht werden. 
- Frau….: zum Hintergrund der Essensversorgung sollte eine Info an die Eltern 

gegeben werden.  
- Herr Tappert: gibt es Möglichkeiten für Teupitz auf die Handhabung der 

Zugbrücke Einfluss zu nehmen? Herr Theel: es wurde gerichtlich entschieden, 
dass Groß Köris Eigentümer der Zugbrücke ist. Eine Übertragung an das 
Landessschifffahrtsamt ist gescheitert. Teupitz kann Hilfe anbieten und 
Gespräche führen, aber Groß Köris hat die Verfügungsrechte. 
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Nichtöffentlicher Teil: 

zu 9 zur Geschäftsordnung  
 

…. 
 

zu 9.1 zur Tagesordnung  
 

 
 

zu 9.2 Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung 
vom 20.01.2020 

 

 
 
 

zu 10 Beratung und Beschlussfassung von 
Verwaltungsvorlagen für die 
Stadtverordnetenversammlung 

 

 

…. 
 

zu 11 Grundstücksangelegenheiten  
 

…. 
 

zu 11.1 Grundstückskauf Verkehrsfläche Teupitz Höhe TEU-146/20-BV 
 
 
 

zu 11.2 Antrag zur Eintragung einer beschränkt persönlichen 
Dienstbarkeit für E.DIS Netz GmbH in der Gemarkung 
Teupitz und Tornow 

TEU-144/20-BV 

 

 

zu 12 Personalangelegenheiten  

 
 

zu 12.1 Unbefristete Einstellung einer Erzieherin TEU-145/20-BV 
 
 

zu 13 Verschiedenes  
 

Herr Schierhorn bittet alle Stadtverordneten darum, die im öffentlichen Teil aus dem 
Publikum vorgebrachten Dinge zu beherzigen. In der SVV waren wir in puncto 
Kooperation und Umgang mit verschiedenen Meinungen  den letzten Jahren auf 
einem sehr guten Weg. Es wäre für die Stadt nicht gut, wenn wir in eine Situation 
zurückfallen, die in Teupitz längst überwunden schien. 
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D. Schierhorn 
ehrenamtlicher Bürgermeister als  
Vorsitzender der 
Stadtverordnetenversammlung 
 
 

Frau Gaby Schiller 
Protokollant/in 
 

 
 


